

# Voici quelques propositions d'élèves de 3<sup>e</sup> pour un collège idéal

## ➤ **L'écologie :**

Dans mon collège idéal, il y aurait des poubelles de tri, cela permettrait d'éduquer les collégiens et les collégiennes à l'écologie, au recyclage et à lutter contre la pollution de l'environnement.

Premièrement, une sensibilisation à l'écologie permettrait d'expliquer aux collégiens et collégiennes pourquoi et comment trier pour que cela devienne un geste quotidien.

Deuxièmement, le tri des déchets au collège permettrait de recycler des matériaux comme l'aluminium, le plastique et le carton. Par exemple les canettes pourraient être recyclées en cadre de vélo, les bouteilles en plastique en vêtements et les cartons en nouveaux emballages.

Enfin, le tri au collège permettrait de lutter contre la pollution de l'environnement car lorsqu'il y a pas de tri dans les décharges, les déchets et l'eau se mélangent et provoquent un gaz à effet de serre qui est l'une des causes de la pollution atmosphérique.

## ➤ **La cantine**

On aimerait que des repas chauds et équilibrés soient donnés à la cantine car beaucoup d'élèves se plaignent.

On pourrait faire un potager avec des fruits et légumes et mettre une poubelle pour eux exclusivement.

Ceux qui mangent à la cantine jetteront les restes dans cette poubelle pour pouvoir faire du composte. Il ne faut pas gaspiller la nourriture, car il y a énormément de personnes qui n'ont pas les moyens.

## ➤ **Le numérique**

### • **Les ordinateurs :**

Avoir des pc portables/tablettes : ça nous aiderait à avoir de l'autonomie en classe pour des recherches ou rédiger des cours etc. Les PC ou tablettes seront réservés uniquement à partir de la 4<sup>ème</sup> et seront rendus à la fin de l'année.

Cela demande un grand budget mais ça nous sera très utile, et évidemment, tout PC abîmé ou endommagé devra être remboursé.

- **Internet :**

Il faudrait avoir une connexion internet plus rapide et plus efficace. La connexion internet du collège actuellement est très embarrassante : nous ne pouvons même pas nous connecter et faire notre travail pendant les heures de salle informatique ! C'est pour cette raison qu'il faudrait rénover la connexion du collège. Des PC c'est utile, mais sans internet ça ne l'est pas.

- **L'orientation :**

- Journée découverte des métiers**

il y aurait également une demi-journée par mois dédiée à la découverte des différents métiers. Cette journée serait pour les 4<sup>ème</sup> et les 3<sup>ème</sup> pour les aider dans leur choix d'orientation et à trouver un stage s'ils ne savent pas dans quel corps de métier ils voudraient faire leur stage. Cela se ferait dans la cantine ou dans la salle des actes du collège pour éviter de déranger les autres classes qui travaillent. Ce serait des frères ou des sœurs des élèves qui viendraient au collège pour présenter leurs métiers avec leurs particularités, leurs avantages ou leurs défauts (par exemple les horaires, les conditions de travail, etc). Cette journée serait organisée à différentes dates pour éviter qu'il y ait beaucoup trop d'élèves en même temps. Les classes de 3<sup>ème</sup> seraient réparties sur une ou deux semaines et les 4<sup>ème</sup> aussi comme ça les élèves auront plus de temps pour poser leurs questions aux personnes qui présenteront leur métier dans leur globalité.

- Préparation au lycée**

On aimerait que des « cours sur le lycée » soient donnés.

Il n'y en aura pas énormément, mais ceux qui auront lieu permettront de répondre à certaines questions que l'on peut se poser en 3<sup>ème</sup>.

La mise en place de cette proposition permet donc de répondre à différentes questions : « Comment sont organisés les cours au lycée ? » ; « Les cours sont-ils plus difficiles ? A quel niveau ? » etc.

Cela permet aussi d'en apprendre plus sur les difficultés du lycée (notamment pour le bac).

Enfin, les élèves de 3<sup>ème</sup> ne seront pas désorientés et stresseront moins par rapport à leur nouvel établissement, nouvelle organisation.

- **La pause méridienne**

Pour notre collège idéal, nous proposons également d'avoir plus de temps sur la pause du midi. Avoir 30 minutes de plus (reprendre à 13h30 au lieu de 13h00) car il y a certaines personnes qui n'habitent pas à proximité du collège, et qui ont un temps très limite-limite pour manger. Sans compter le temps que l'on prend

pour préparer notre sac, nous préparer et sortir de chez nous etc, le temps que nous avons est très moyen.

### ➤ **Une salle d'activité ou un foyer :**

Une autre idée pour le collège idéal, cela serait d'avoir une salle d'activités : une salle où les élèves vont durant leurs heures de permanence ou de récréation. Une salle où il y a des jeux de société, des choses pour s'occuper etc. Pour être honnête, les heures de permanences où l'on doit rester les bras croisés sans dire un mot c'est très ennuyant.

### ➤ **Les devoirs faits**

On aimerait qu'il y ait des cours de devoirs faits chaque jour et que chaque professeur alterne car tous les jours nous avons des devoirs, des contrôles donc on a tout le temps besoin d'aide et ce n'est pas en faisant un cours de devoir fait qu'on arrivera mieux les autres fois.

Il y a certaines personnes qui ne peuvent pas recevoir l'aide de leurs parents car ils ne comprennent pas, sont trop occupés...

Il y a aussi des élèves qui y arrivent mieux avec les professeurs car ils sont plus concentrés que chez eux.

Avoir l'aide d'un professeur qui travaille cette matière fait qu'on comprendra mieux qu'avec nos parents qui ne sont plus à l'école depuis plusieurs années donc qui oublient certaines choses.

### ➤ **Distributeurs de serviettes hygiéniques**

Installer des distributeurs de serviettes hygiéniques / tampons. Ça pourrait être utile pour beaucoup de filles, qui peuvent se trouver dans une situation « embarrassante » où elles ont leurs règles sans y être prêtes. Il peut arriver que nous nous retrouvions sans serviette en ayant nos règles de manière imprévue au collège, même si nous avons la possibilité de demander des serviettes à des surveillants, c'est parfois gênant d'en demander à un garçon. Mettre des distributeurs à la disposition de toutes les filles serait très pratique et favorable.

### ➤ **Le règlement intérieur :**

Certains élèves ont des frères et sœurs en primaire, qu'ils doivent déposer à l'école avant de venir au collège. Le problème, c'est que vu que le portail ferme à 8h20, mais que celui des écoles ouvrent à la même heure, c'est difficile d'arriver à l'heure. Pour cela, il serait mieux de déplacer l'heure de fermeture à 8h30 ou 8h35.